

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre 4'500
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

LA MEJOR LOTERÍA

La mejor lotería es el ahorro.

Guardar algún dinero para la vejez, pensar en lo imprevisto cuando se pueden reducir los gastos necesarios y suprimir los superfluos, teniendo en cuenta que las enfermedades y los contratiempos pueden cambiar la situación próspera, es muestra de gran cordura, y las personas que así proceden tocan las ventajas de vivir con método.

Este es precisamente el secreto de disminuir los riesgos probables de la existencia, regularizar las costumbres de tal modo que jamás se cometan excesos.

Porque estos minan la salud y arruinan el bolsillo, gastan las fuerzas físicas y anulan las energías morales, al mismo tiempo que desvían la atención del trabajo y dejan sin dinero a las personas que así se extravían.

Vivir al azar, cuando se puede tener una existencia metódica confiando en conseguir los favores de la incierta suerte, por un golpe impensado de fortuna equivale a vivir de locas ilusiones, sin probabilidad, como no sea remotísima, de obtener la realización de tales deseos.

Es más positivo y más seguro no fiar tanto en la casualidad, como en los medios de que se disponga para ir mejorando la posición mediante el ahorro y la laboriosidad.

Es penoso seguir este camino, no lo dudamos; reclama muchas virtudes y mucha constancia y se necesita imponerse privaciones, pero salvo los casos de grandes adversidades muchas personas pueden contar como cosa cierta que con ese método de vida, si sus aptitudes no son vulgares, y sabe cultivar su inteligencia, disfrutarán de algún bienestar como merecido premio de su acierto.

Es la mejor lotería, aprender a vivir con poca cosa, los que tienen posición muy modesta, sustrayéndose a vicio y ociosidades, y guardar algunos fondos que sirvan de báculo a la vejez.

En la Cárcel

La caritativa asociación de Nuestra Señora de las Mercedes y bendito Patriarca San José, obsequio, como todos los años, a las presas de la cárcel, con una suculenta comida.

El salón donde se celebró la comida, estaba exornado con mucho gusto.

Bendijo la mesa el capellán de Santa María don José Guerrero.

Se sirvió el siguiente menú:

Paella a la valenciana

Pavo en pepitoria

Chuletas empanadas

Pescadilla frita

ENTREMESSES

Aceitunas

Chorizos y embutidos

POSTRES

Empanadilla de carne

Turrón de varias clases

Dulces y naranjas

Café

Vinos de diferentes marcas donados por el Excmo. Sr. Obispo y la Excmo. Sra. Vinda de Moreno de Mora.

Donó flores la señora de don Federico Joly, y dulces la señora doña Amalia Sancho Miñano.

La comida fué servida por las señoras de dicha asociación.

Existen en la actualidad, catorce religiosas.

Demasiado tarde

El «Daily Mail» dice lo siguiente:

«La retirada de las tropas inglesas de los dos dos ó tres puntos de la península de Gallipoli puede considerarse como un signo de que el gobierno abandona finalmente la increíble tontería que cometió al lanzarse a esta expedición, esa tontería cuya primera fase fué calificada por Churchill como un juego de azar.

Este juego de azar se ha introducido en la pérdida de nuestros más valientes soldados.

Hasta el 9 de Noviembre perdimos 106.500 hombres (ó sea, 23.000 muertos, 73.000 heridos y 10.500 desaparecidos).

A estos hay que añadir aún los enfermos, que hasta Octubre ascendían a 90 mil.

Nuestras pérdidas totales, han sido, por lo tanto, de cerca de 200.000 hombres, sin que se haya obtenido un resultado equivalente.

Pero el gobierno no sólo ha enviado a los Dardanelos fuerzas que, según los técnicos, podían haberse empleado mejor en otros puntos donde hubieran podido obtener los más grandes resultados; no sólo envió municiones al Este—mientras había una terrible escasez de granadas en otros puntos, sino que además, el gobierno ha engañado a la nación respecto a la situación.

«Demasiado tarde» es la divisa que podríamos escribir con letras de fuego sobre el gobierno.

Llegamos demasiado tarde para ayudar a Bélgica, demasiado tarde para salvar a Serbia y enviamos nuestro cuerpo expedicionario a los Dardanelos demasiado tarde.»

DE NUESTROS COLABORADORES

DE MI GUITARRA

Para dormir dulcemente seis ó siete horas seguidas, es preciso tener siempre la conciencia muy tranquila.

No hay mal que por bien no venga afirma un refrán antiguo. Pero después de mis males ninguna dicha ha venido!

Déjame en mi soledad, no vuelvas a importunarme, pues de mi pena cruel tu eres la única causante

Sólo fuistes para mí un tirano aborrecido. ¡Y hoy pretendes que te trate como si fueras mi amigo!

Desgraciado de aquel hombre que vive subordinado a otro hombre cuyo cerebro pesa menos que el de un pájaro

A. GONZÁLEZ-POSADA.

La gota de Leche

El pasado domingo a las tres fué la inauguración oficial de la Institución «Gota de Leche».

Al acto concurrieron muchas personalidades entre las que recordamos a las distinguidas señoras del Gobernador civil, Alcalde de la capital, de Ventín (don Ramón), de Barrié, de Aramburu (don José) y sus bellas hijas; de Peman,

Sres. Gobernador civil, diputados a Cortes don Juan Gualberto Peman, don José Sánchez de Robledo y don Juan Aramburu.

Senador del Reino don Ramón de Carranza.

Doctores: Sres. Gómez Piana, Rodrigo Lavín, Ferrer, Muñoz, Saldevilla, Madero, García Bourlié, Díaz Martínez y otros que no recordamos.

Decano de la Facultad de Medicina don Celestino Párraga y delegado de la Compañía Trasatlántica don Carlos Barrié.

Bendijo el salón y la maquinaria el muy ilustre señor deán don Manuel Flores y Cárdenas, quien antes de la bendición pronunció una elocvente plática.

Comienza la Institución repartiendo treinta socorros completos para otros tantos niños y los organizadores es su deseo ampliar el número de raciones hasta cubrir las necesidades de la población, pero para ello es necesario contar con suficientes recursos que ahora no los hay.

Los organizadores confían en que el Cádiz cuido, el Cádiz de siempre cooperará a que esta obra se haga próspera.

A las madres de los niños socorridos se les ha repartido el siguiente consejo: No deis otra leche a vuestros hijos sino la de vuestros pechos, siempre que podáis amamentarlos.

Si es escasa la de vuestros pechos, alimentadles al mismo tiempo con leche esterilizada, siempre que no podáis proporcionarles una buena nodriza que es lo mejor.

Si fuese de mala calidad y no pudiérais tener nodriza, recurrid a la leche esterilizada.

Cualquiera que sea el procedimiento, no deis de dar leche a vuestros hijos sino cada dos horas durante los tres primeros meses, y luego cada tres ó cuatro horas durante el día y una ó dos veces cada noche.

No le deis otro alimento más que la leche hasta que le hayan salido los primeros dientes.

Cuando les vayais a destetar, les daréis leche esterilizada, si ha tomado solamente la leche de la madre o de la nodriza; y después que se hayan habituado, les daréis una papilla harinácea ligera de sémola o tapioca una sola vez al día al principio, y luego dos, una por la mañana y otra por la tarde.

Pasados los dieciocho meses se puede dar a los niños jugo de carne de vaca o pan empapado en el jugo o un poquito de carne blanda, puré de patatas con leche o algún bizcochito.

Para completar el destete, a la par que estas sustancias, se les puede dar la leche tres ó cuatro veces al día.

El vino, el café, las frutas y las carnes, son nocivas a los niños antes de la dentición y después también hasta que no hayan cumplido los dos años.

Todos los días debéis lavar a vuestros hijos todo el cuerpo, incluso la cabeza con agua templada.

Igualmente no les debéis tener encerrados en una habitación sino sacarlos de paseo aprovechando las horas en que el sol no se haya ocultado; la limpieza y el sueño son tan necesarios como el alimento.

Vacunadles en seguida antes de los tres meses para preservarles de la viruela, que es de las enfermedades la que produce más mortalidad.

Reglas para la alimentación por el biberón

Los frascos biberones deben estar en sitio fresco para que no se altere la leche.

Antes de destapar el biberón, debe sumergirse en agua templada (baño maría) durante unos minutos; porque la leche tibia la digiere mejor el niño, que cuando está fría.

Sólo ha de abrirse el biberón, al tiempo de ir a dárselo al niño, en cuyo momento se sustituye el tapón por el pezón de goma.

No se dará ningún biberón sin examinar el estado de la leche, y si ésta se ha cuajado, tiene olor o sabor ácido, hay que desecharla por alterada, pues si se utiliza en tal estado puede hacer daño.

Durante todo el tiempo que tarde el niño en tomar la leche, la persona que cuide de él, es la encargada de tener en sus manos el biberón, no debiéndole abandonar al niño para que éste juegue con él; así se evita el contacto del pezón de goma con las ropas o con objetos manchados que pueden ensuciarle y esto produciría males en la boca del pequeño u otras enfermedades graves.

Conviene que el niño tome muy despacio el biberón, tardando de 10 a 15 minutos en consumir su contenido para digerir más fácilmente la leche.

Si el niño deja alguna cantidad de leche en el biberón, no debe utilizarse, pues con la saliva y el contacto del aire se altera y perjudica.

Inmediatamente que termina el niño de tomar el biberón, hay que desocupar el frasco y lavarle con agua de jabón, colocándole en seguida en la cestita de alambre. Separando el pezón de goma se vuelve del revés, y lavándole cuidadosamente, se deja en agua hervida, hasta la hora de dar el siguiente biberón.

Aunque llore el niño antes del tiempo marcado para darle el alimento, nunca se acudirá al biberón para acallarle; búsquese el motivo del llanto, en la molestia que los pañales sucios, por las deposiciones, puedan ocasionarle, o en otra causa, para poner remedio; pero jamás debe achacarse a falta de alimento.

Es indispensable para vigilar la crianza del niño, pesarle todas las semanas; No deis por tanto de presentarle el día señalado para su peso.

Tan pronto como observeis en el niño alguna alteración en su salud, acudid a la consulta en busca del remedio, que si fuera infundada vuestra observación, allí tendreis la seguridad de saberlo.

NOTICIAS VARIAS

Para Liverpool y escalas siguió viaje el vapor correo de Manila «Claudio López y López».

Signió viaje también para Barcelona y escalas, el vapor correo «Antonio López», llegado de los puertos del Centro de América.

Cumpliendo acuerdo del Ayuntamiento, fué ayer una comisión de éste a saludar al Gobernador civil señor Sánchez Anido, cambiándose frases de mutuo afecto y consideración.

Prendió el segundo teniente de alcalde don Angel A. Ferrer, formando también la comisión don Francisco Clotet, don Manuel Hevia y don José Pérez Serdio.

El señor Gobernador civil devolverá la visita al Ayuntamiento, probablemente, el viernes próximo.

Hallado en la vía pública un carrillo de manos y una parihuela, que se ignora a quienes puedan pertenecer, se anuncia para que sus dueños puedan reclamarlos.

en la sección de alcaldía del excelentísimo Ayuntamiento.

También ha sido encontrado un llavín, que podrá ser reclamado en la misma dependencia municipal.

Con 155 pasajeros en tránsito y ocho para Cádiz, entró ayer en este puerto, procedente de Barcelona, el trasatlántico «Conde Wifredo».

El vapor «Canalejas», además del escuadrón de Alfonso XII, trajo 17 señores jefes y oficiales y 200 soldados de diferentes cuerpos, los cuales vienen con licencia.

La Comisión Mixta de Reclutamiento de Toledo se dirigió de oficio al señor gobernador civil en ruego de que por esta autoridad se disponga sea conducido a dicha capital el prófugo Eduardo Cádiz Mayo que ha sido detenido en San Roque.

La Sociedad Centro Obrero del Puerto de Santa María comunica al señor gobernador civil no haberse celebrado la reunión que había convocada para anteayer domingo por falta de número de socios.

Tendrá lugar dicha reunión el día 16 del corriente.

La Alcaldía de Bornos remite al señor gobernador civil parte que le fué entregado por D. Hilario de Francisco Cifuentes, comunicando haber muerto electrocutado el operario Juan Aldestrandén, en ocasión de que se encontraba en la reparación de la fábrica de harinas que dicho señor posee en los extramuros de la expresada población.

La Sociedad Circulo de Artesanos de Sanlúcar de Barrameda ha elegido nueva Junta directiva y para la presidencia de la misma a D. Manuel de Diego Brindos.

Para su aprobación se ha presentado en este Gobierno civil el Reglamento por el que ha de regirse la Sociedad de campesinos de Medina Sidonia.

Casa de Socorro de los Caballeros Hospitarios.

Servicios prestados en dicho benéfico establecimiento durante el pasado mes:

Heridas contusas 32, incisas 40; dislacerantes una, cortó-punzantes 3, contusiones 43; rozaduras 18, erosiones 20, mordeduras 10.

Fracturas 4, luxaciones 2, esguinces 8, quemaduras 11, epiptaxis 2, hemoptisis uno, síncope 5, cuerpos extraños extraídos 17, casos varios 6, intoxicaciones una.

Total de casos socorridos 224 en 134 individuos.

Curaciones generales 1.762.

Curaciones de ojos 1.443.

Curaciones de la matriz 41.

Total de curaciones practicadas 3.246.

Consultas generales 1.710.

Consultas de niños 245.

Total de consultas celebradas por los señores facultativos 1955.

Vacunaciones 4.

Se reunieron esta tarde las comisiones de Fomento y de Hacienda.

Esta se ocupó del presupuesto, y para continuar esta labor volverá a ocuparse en los días sucesivos.

Se encuentra gravemente enferma la distinguida señorita Rosario Lerraondo Domínguez, hija de nuestro querido amigo don Francisco de Asís.

Deseamos vivamente el alivio de la paciente.

En el Gobierno civil se presentó ayer una alzada dirigida a la superioridad por la Real Academia de Bellas Artes, contra el acuerdo de la Diputación de no

consignar cantidad necesaria para el sostenimiento de dicha Escuela.

Visitaron ayer al señor gobernador civil los siguientes señores:

Don Julio González Hontoria, exalcalde de Jerez; don Carlos Asquerino, secretario del Ayuntamiento de Sanlúcar de Barrameda; don Luis Medina Tovar, alcalde de Jimena; don Matías Pangusión Poley, alcalde de Villamartín.

Don Eduardo Florido, alcalde de Chipiona; don José M. Arbolí, secretario de esta expresada Corporación; don Jacobo Díaz Escribano, vicepresidente de la Comisión provincial.

D. Pedro Aguilar y D. Augusto Marreco, diputados provinciales.

Los opositores presentados ayer tarde para la vacante de Magistrado son:

Sres. Arcipreste de Arcos, párroco de Almería, magistrales de Jerez y Soría; don Manuel Troitino, don Rafael Aubray y don Emilio Alvarez, capellán del Asilo de Ancianos de Vigo.

La primera terna la forman los señores arcipreste de Arcos don Julio Guzmán y don Manuel Troitino.

Píldoras y Unguentos de Holloway. — Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descurridas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica o en consumción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho o la espalda se introduce por los poros de la cutis, es llevado directamente a los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza o expulsa del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones, verificadas eficazmente por el Unguento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen a estas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

Por Telegrafo

Madrid 10, (varias horas)

Politica y políticos

El ministro de la Gobernación

Esta tarde fuimos recibidos los periodistas por el ministro de la Gobernación Sr. Alba.

Nos manifestó que había conferenciado extensamente con el gobernador civil de Barcelona Sr. Suárez Inclán.

Este le había dicho que hasta aquel momento aparecía estar la población normalmente.

Había adoptado precauciones con motivo de los tonos violentos con que expresáronse algunos oradores en el mitin de anoche, en que aconsejaron a los obreros obraran con violencia contra las personas y cosas.

El Sr. Alba expuso a los redactores que mantenía el mismo criterio que cuando análogo conflicto en 1913.

Agregó que había tratado de que el conflicto se sometiera a la resolución del Instituto de Reformas Sociales, pero no había sido bien acogida la idea.

Tengo que declarar — dijo el señor ministro — que en la presente huelga hay algo en que el Gobierno debe fijarse, así como también la opinión.

Se está estimulando a nuestros obreros para que vayan a trabajar a fábricas extranjeras.

Por hoy — expresó el señor Alba — no digo más a ustedes.

Este factor se le ha señalado al señor Suárez Inclán a las 48 horas, de haberme yo posesionado del Ministerio.

Elementos que ayudáronse en 1913 y que pertenecen al ramo de los obreros, me han advertido que intentábase por varios agentes internacionistas una huelga de todos los oficios para primero del mes actual.

Para seguir en buena salud:

Purificada

Regenerada

Fortificada

VUESTRA SANGRE

con el

DÉPURATIVO RICHELET

Todos los que son cuidadosos de su Salud, aunque no padeciendo ninguna enfermedad, deben de tomar dos ó tres veces por Año, el tratamiento del Depurativo Richelet.

Este precepto no se debe nunca poner en olvido.

Senor L. RICHELET, 13, rue Gambetta, SEDAN (Francia).

DEPOSITO GENERAL Y VENTA. — Droguería de D. Franco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9, — S. Sebastián. — Depósito en Cádiz: — Restituto Matute, plaza Isabel II. — En San Fernando: R. Marute (Farmacia). — En Sanlúcar, B. Matute (Farmacia y Droguería).

SIMPLES Y SEGUROS

Las PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

Las PÍLDORAS y el UNGUENTO de HOLLOWAY dan buena salud forzosamente

EL UNGUENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

PREMIADOS DE POLO

Como antes he dicho, yo se lo comuniqué al Sr. Suárez Inclán. Ahora cúmplase el programa. Tocaremos a todos los medios para resolver el conflicto.

La guerra europea

Noticias de París indican, que se fué á pique el acorazado inglés «Eduardo VII», botado al agua en 1903.

Desplazaba 16.500 toneladas y montaba 4 cañones de 305 milímetros, 4 de 234 y 26 de 76 á 153.

—Las tropas francoinglesas han evacuado Gallipoli.

La operación se verificó con un éxito completo.

Todos los cañones fueron embarcados, excepto 17 de sistema antiguo.

—El teniente general Frederic Stopford que fué destituido después del incidente de la bahía de Suvia, ha solicitado del Ministerio de la Guerra se abra infor-

mación para depurar las razones de su conducta.

NOTAS MARÍTIMAS

Buques entrados y despachados ayer en nuestro puerto:

Entrados

Vapor español «Conde Wifredo», de Barcelona.

Vapor español «Cabo Rocá», de Málaga.

Pailebot inglés «Watauya», de Oporto, en lastre.

Vapor español «Anita», de Sevilla, con carga.

Vapor español «Canalejas», de Laredo, en lastre.

Vapor español «Maliano», con carbón mineral.

Un pailebot inglés, procedente del ONO, en lastre.